

**PÈLERINAGE.** L'association s'adresse à tous ceux qui sont concernés par le cancer

## 39 membres manchois de Lourdes Cancer Espérance à... Lourdes

**39 PÈLERINS** adhérents de l'Association Lourdes Cancer espérance se sont rendus à Lourdes pour le pèlerinage national qui s'est déroulé du 19 au 23 septembre.

L'association s'adresse à tous ceux qui sont concernés par le cancer, malades ou touchés par la maladie d'un ami, d'un membre de sa famille.

Nous sommes partis de Valognes le lundi matin 18 septembre. Les pèlerins ont pu prendre le car à Carentan, Saint-Lô, Coutances, Granville et Avranches. Le soir, un arrêt à Bordeaux a permis de mieux se connaître et de se reposer dans un hôtel confortable.

Le mardi, nous étions à 12 heures à Lourdes : après-midi, visite de la cité mariale, le soir ouverture du pèlerinage : accueil de Mgr Benoît Rivière, évêque d'Autun. Soirée animée par Jean-Paul et Brigitte Artaud qui sillonnent la France pour rencontrer écoliers, collégiens, lycéens, pour intervenir dans les rassemblements d'Église et diocésains. Les délégués de chaque région ont apporté les intentions de prière de tous ceux qui ne pouvaient pas être des nôtres, ces intentions ont été, le lendemain, déposées dans la crypte, première église construite et inaugurée en présence de Bernadette.



→ Le groupe des 39 pèlerins de la Manche de Lourdes Cancer Espérance lors de son voyage à Lourdes.

### À la Grotte, on vient déposer ses fardeaux

Mercredi matin, le Docteur Hervé Gautier oncologue a présenté l'état de la recherche sur le cancer, les traitements innovants et l'accompagnement lors du retour à la maison.

Chaque jour, de belles célébrations – pleines de joie et de ferveur – permettaient à plus de 4 000 pèlerins de se retrouver dans la basilique Saint Pie X pour chanter avec les animateurs et méditer la parole de Marie à Bernadette : « Que l'on bâtisse ici une chapelle »

Les pèlerins qui le désiraient

ont pu recevoir le sacrement de l'onction des malades ou celui de la réconciliation. Des moments forts d'émotion et de paix. Lourdes est un lieu de grâce. Certes, les guérisons peuvent être physiques mais elles sont surtout morales et spirituelles.

Ce pèlerinage est aussi l'occasion, dans les temps d'échange, de partager son expérience d'aidant et d'accompagnement des malades. Occasion de dire, dans une écoute bienveillante sa maladie, ses angoisses, ses révoltes. Occasion aussi d'entendre les paroles réconfortantes des personnes guéries qui ont traversé la même épreuve.

Cette année, nous avons eu

la chance d'accueillir dans notre délégation trois jeunes lycéennes venues de la Drôme : elles ont, avec enthousiasme, poussé les fauteuils, elles ont noué des liens très forts avec les personnes dont elles avaient la charge. Une belle et enrichissante rencontre intergénérationnelle.

Parallèlement au pèlerinage des adultes, un groupe de jeunes, eux aussi touchés par le cancer, encadrés par des animateurs, ont vécu, une semaine riche d'activités et de rencontres adaptées à leur âge.

Le vendredi soir, dans la basilique Saint Pie X, nous nous sommes rassemblés pour la veillée d'amitié faite de saynètes et de chants. Les 100 jeunes lycéennes, réparties dans toutes les délégations, avec les animateurs, ont fait de cette veillée une vraie fête. Le

pèlerinage L.C.E. mérite bien son nom « Pèlerinage du sourire ».

Une dernière célébration, le samedi matin, préparée par les jeunes et la délégation des Yvelines, a clos ce pèlerinage 2023.

Un lâcher de colombes sur le parvis du Rosaire a donné tout son sens à la parole de Marie : « Que l'on bâtisse ici une chapelle ». Symbole de Paix, elles nous invitent à sortir de nous-mêmes, à soutenir les plus faibles, à bâtir un monde plus fraternel.

Nous sommes rentrés le dimanche après-midi, heureux de si belles journées, denses et bien organisées, réconfortés par l'amitié vécue au quotidien. Rendez-vous pour le prochain pèlerinage en 2024, du 17 au 21 septembre.

D'ici là, des journées d'amitié organisées dans le départe-

ment permettront de se retrouver, d'échanger des nouvelles, de porter ensemble nos soucis et de partager nos joies.

**Marie-Paule Heudré,**  
Déléguée L.C.E. 50

► Pour nous contacter :  
07 81 22 06 48.

### Billet spirituel

## Parler des talents

Voici un Évangile qui nous parle de talents. À l'époque de Jésus, le talent était une mesure de poids d'or ou d'argent ; un talent pesait environ 34 kg et représentait 6 000 journées de travail ; somme colossale et inimaginable. À travers cette histoire, Jésus veut nous faire découvrir autre chose et les thèmes de ce dimanche pourraient s'intituler : faire fructifier les dons que Dieu dépose en nous ou faire confiance à l'autre. Ne l'oublions jamais : Dieu nous fait confiance.

« Avoir du talent », « avoir des talents ». Et tous nous en avons dans divers domaines : musique, théâtre, peinture, sport, bricolage, couture, etc.

Dieu m'a donné des talents, qu'est-ce que j'en fais ? Est-ce que je les mets au service des autres, ou bien je m'enorgueillis de ces dons ? Suis-je de ceux et celles qui peut aider un membre de ma famille, un collègue à mettre au jour ses talents, l'aider à avoir confiance en lui ?

Quelquefois, il faut beaucoup de courage pour montrer à ses

proches qu'on est capable. Rappelons-nous le film, assez méconnu d'ailleurs « Un incroyable talent », qui relate une histoire vraie : Paul est passionné de chant lyrique et il rêve de chanter sur scène, mais il est rebuté de partout. Finalement, à force de volonté et grâce à sa petite amie qui l'encourage, il arrivera au but tant espéré.

Soyons conscients que nous avons beaucoup reçu de Dieu, de notre famille ou d'amis ; nous avons donc beaucoup à rendre en aidant les autres. Ainsi nous ferons la joie de Dieu et de ceux que nous côtoyons, et nous-mêmes serons dans la paix. Cette Paix que nous voulons tant et qui est tellement bafouée à travers le monde. « Cherche la paix et poursuis-la » nous dit saint Benoît au Prologue de sa Règle.

Soyons de bons et fidèles serviteurs ; soyons des hommes et femmes de vérité qui se mettent au service de leurs frères et sœurs afin que règnent la justice et la paix.

**Sr Marie-Benoît**  
(Bénédictine à Valognes)

### Info diocèse

#### Sur votre agenda

Nous allons bientôt entrer dans le temps de Noël...

La paroisse Notre-des-Isles organise un marché de l'Avent, dimanche 26 novembre de 11 heures à 18 heures à la Chapelle de la Page à Barneville. Nombreux stands avec des bijoux, des produits locaux, de l'artisanat, des livres, une brocante.

La paroisse Saint-Jean-XXIII de Cherbourg-en-Cotentin organise un marché de Noël samedi 2 et dimanche 3 décembre de 14 h 30 à 18 heures à la salle Jean-XXIII (15 bis, rue du Maupas). Venez participer à ces après-midi festives et fraternelles : ateliers créatifs, goûter, objets de décoration et idées cadeau, tours à dos d'âne pour les plus jeunes.

